

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

PREMIUM
ORIGEN
COMPROBADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA "LA ESPERANZA")

AÑO VI

PALMA DE MALLORCA
Lunes 17 de Mayo de 1915

Núm. 1.838

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Los políticos italianos

Los políticos italianos que tienen la responsabilidad de las supremas históricas decisiones abren los oídos a la voz de la prudencia y resisten los embates de la ola populachera que han hinchado los vientos de las Sociedades secretas.

Es natural que aquéllos procedan así. Lo más cómodo, siquiera por el momento, para los gobernantes, es dejarse llevar por los vientos de la calle, conagrarse con las plebes o colocarse en la dirección que marcan los apasionamientos colectivos. El sistema es malo, pero no es nuevo: ya lo puso en obra Pilatos. Es el más cómodo, pero el más indigno y cobarde. Entre nosotros fué seguido en 1898. Y no queremos recordar lo que sucedió.

Los verdaderos estadistas, cuando se trata de resoluciones que envuelven la vida o la muerte de los pueblos que gobiernan, están obligados a arrastrar la impopularidad. En posesión de los secretos del Estado, con elementos de juicio para calcular con exactitud la potencia militar y los medios económicos de que disponen, lo que resulta en el pueblo que juzga por las apariencias, por lo que debe ser y no por lo que es, un error explicable, es en los que gobiernan un crimen que no alcanza atenuación ni disculpa. Este es el caso de Italia. Una parte del pueblo quiere la guerra. La quiere porque, prescindiendo de si perpetra o no una felonía poniéndose enfrente de sus todavía aliados hoy y en favor de sus enemigos de ayer, cree que ahora puede vencer más fácil o menos difícilmente en la contienda. El pueblo cree contar con muchos millones de soldados. El pueblo cree disponer de una armada invencible. Pero el pueblo ignora hasta donde raya la efectividad de esas fuerzas terrestres y navales. El Gobierno la debe conocer. No está muy lejos la guerra italo turca y los combates en la Tripolitania. No es de hace tantos años el desastre de Abisinia. El pulso se lo han tomado repetidas veces a su nación y no tienen derecho a ignorar lo que sus contingentes militares pueden dar de sí.

En esas circunstancias, la intervención en la guerra sólo se puede recordar sabiendo que ella conduce a la victoria, y cuando no es así, sino que, por el contrario, tras de la apelación guerrera sólo hay una incógnita terrible: qué puede esperarse en una gran hecatombe nacional, sólo la insensatez y la locura son capaces de dejarse arrastrar a empresa tan temeraria.

Los últimos telegramas dicen que los políticos meditan, que los políticos reflexionan. Lo mejor de su espíritu que puede dar un hombre a su patria es la reflexión. Reflexionar, meditar, es desapasionarse. Si los que dirigen la política italiana se desprenden de la pasión, no romperán en ningún sentido la neutralidad. Y no rompiéndola es posible que hagan lo más que pueden hacer para el engrandecimiento de su patria.

Miguel Peñafior
Madrid, Mayo de 1915.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Los vapores de Mallorca

El vapor correo español "Bellver", mientras realizaba la travesía Barcelona Palma de Mallorca, fué detenido cerca de dos horas por un crucero auxiliar francés, uno de cuyos oficiales subió a bordo, hizo levantar a los pasajeros, que dormían en sus camarotes, y practicó una minuciosa inspección.

Se ha repetido este abuso lo menos cincuenta veces desde que comenzó la guerra, sin que haya medio de hacer comprender al Gobierno español que constituye una vergüenza y una verdadera indignidad tolerar semejantes atrocidades.

Los buques correos llevan una insignia visible, su ruta es siempre la misma, van de un puerto español a otro puerto español, no tocan en territorio extranjero; el solo hecho de ordenar su detención es un ultraje inculcable, y, en cuanto a las inspecciones, constituyen una violación a nuestra neutralidad.

Están, acaso, bloqueadas las Baleares, o son territorio beligerante, para que un vapor correo español no pueda comunicar con ellas libremente?

La violación es tan manifiesta como si los franceses entraran en un puerto español para realizar inspecciones y registros.

Prescindiendo de si los franceses su desafuero diciendo que persiguen a los súbditos austro-alemanes con objeto de capturarlos, y esto, lejos de ser una excusa, agrava los caracteres de la extralimitación. Los alemanes o austríacos refugiados en España y amparados por la bandera española, se pueden trasladar de un punto a otro de los territorios de la Monarquía, siempre que lo hagan en buques que no toquen en territorios extranjeros de los que fuere posible, a los refugiados, dirigirse a sus países para empuñar las armas.

Los vapores correos oficiales de Barcelona a Mallorca no pueden variar su ruta, y detener a un alemán que desde la Península se dirige a Palma, es un secuestro que vulnera el derecho de gentes y que, aparte colocarnos en situación ridícula y desairada, nos expone a serios disgustos.

En Mallorca tiene su habitual residencia un arquitecto de Austria, hermano de doña María Cristina. Si a este príncipe, o a cualquier otro alemán investido de representación diplomática, se le ocurre trasladarse a Palma en un vapor correo y al amparo de la bandera española y los franceses le secuestran en alta mar, podemos tener un conflicto, porque nuestra obligación, como neutrales, es amparar a los que se cobijan bajo nuestro pabellón, no consintiendo que se viole nuestro territorio, y un vapor correo oficial

de España es parte integrante del territorio español.

Se puede, incluso, dar el caso de un alemán que se traslade a Mallorca y que al ser atropellado a bordo de un buque neutral y ver que tratan de secuestrarle, tenga por conveniente defenderse a tiros. El menos lince comprenderá las complicaciones que de un hecho de esta índole se podrían derivar.

Si a la primera detención de que fueron objeto los vapores correos de Mallorca, hubiese seguido una nota diplomática enérgica y digna, los registros no se repetirían, que no está la Magalena francesa para nuestros tataras, y hoy, a pesar de nuestra debilidad, lejos de tener que soportar impertinencias ajenas, nos hallamos en condiciones de hacer que los extranjeros aguanten las nuestras. Y conste que no es impertinente la petición de que se nos guarden los respetos debidos.

Cirici Ventalló

Madrid, Mayo de 1915.

Bibliografía

La Vida de Nuestra Señora.—La Esperanza, 1915, Palma de Mallorca.

Es el presente opúsculo el primero de una serie que cuenta publicar ilustrado y virtuoso religioso que ejerce en esta Diócesis su ministerio. Su objeto, que es ofrecer a todas las personas materia de meditación en opúsculos que por la exigüidad de su coste están al alcance de todos, no puede ser más recomendable. Del acierto con que lo ha realizado en el que tenemos a la vista dejamos de hablar porque su aceptación es la mayor prueba de ello, y por cuanto no podía ser de menos ya que todas las meditaciones en él contenidas son escogidas de las mejores obras que en su género se han escrito en España.

Se admiten suscripciones a esta nueva publicación, que verá la luz, D. M., una vez al mes, en la Tipografía "La Esperanza", donde está también a la venta el cuaderno ya publicado.

A.

El Papa y la Buena Prensa

Con la natural satisfacción hemos leído los dos siguientes documentos que revelan el entusiasmo que siente por la prensa católica nuestro amantísimo Padre el Papa Benedicto XV. La carta del Cardenal Secretario de Estado y el Decreto de Su Santidad se refieren a Italia; pero como las necesidades del pueblo italiano desde este punto de vista no son locales, sino de interés general, la solicitud del Papa ha de repercutir en todos los países como ejemplo saludable, y de ahí la grande importancia de estos documentos.

Carta del Cardenal Gasparri al Cardenal Maffi

Recibo del Santísimo Padre el honoroso encargo de comunicar a V. Ema. que él ha fijado con el mayor gusto su soberana atención sobre el proyecto de la Buena Prensa para la Buena Prensa que V. Ema. le ha presentado, y que responde a los votos que de diversas partes han sido presentados al Sumo Pon-

tífice por distinguidas personalidades de la acción católica.

Considerando la propaganda funesta y deletérea que se viene realizando por la prensa antirreligiosa y se haría con gravísimo detrimento de la fe, de la moral y de la disciplina católica, el augusto Pontífice, se digna favorecer con su supremo apoyo la noble y saludable empresa arriba indicada, y que tiene por objeto promover una intensa y progresiva difusión de las ideas y sentimientos católicos, pudiendo llegar de esta manera y con esfuerzos y planes sabiamente combinados, a poner un dique al desarrollo de la prensa antirreligiosa.

Comprende asimismo muy bien Su Santidad la necesidad absoluta de favorecer cada día con mayor empuje a los diarios, revistas y periódicos animados de un espíritu neto y profundamente católico, y está, por otra parte, muy persuadido de que la Buena Prensa, tal cual está planeada, se presenta en nuestros días como uno de los instrumentos más eficaces y necesarios para el logro de tan alto fin. Por esto, no solamente se ha dignado otorgar su soberano beneplácito para la constitución de la mencionada Buena Prensa, sino que ha querido también proveer de unos estatutos maduramente estudiados, haciéndolos objeto de un decreto especial, que permitirá a nuestro pueblo conocer auténticamente su género alguno de duda cuál es la línea de conducta a que debe atenderse en materia de tanta gravedad.

Por esta razón, la voluntad del augusto Pontífice es que todos los católicos, y en particular cada uno de los Sacerdotes y Religiosos, lo mismo que los conventos, colegios, asociaciones, parroquias y todas las instituciones piadosas, consideren como un deber el favorecer el desarrollo y consolidación de semejante Buena Prensa, ya aprovechando cuantas ocasiones se les presenten para recomendarla y procurar con la devota estimación de todas las almas buenas una más creciente difusión.

Al promulgar este previsor Decreto, el Padre Santo desea que V. Ema., a quien corresponde el mérito principal de esta iniciativa, continúe presidiendo la asistencia de su sabiduría y de su autoridad, con lo cual tan importante y bien organizada Buena Prensa obtendrá fecundos resultados. Entretanto, me es grato comunicarles que Su Santidad ha tenido a bien conferirles el título de presidente honorario de esta institución. El Soberano Pontífice intenta con esto daros una prueba de su augusta satisfacción y, al mismo tiempo, estrechar con esta Buena Prensa los momentos en que va a ser una viva realidad los vínculos que os han unido a ella cuando no era todavía sino mero proyecto.

Su Santidad ha designado desde luego como presidente efectivo de la Buena Prensa al ilustre Prelado Reverendísimo Monseñor don Francisco Faberri, cuya elección no duda el Padre Santo que será garantía sólida de la fidelidad y práctica interpretación del pensamiento de Su Santidad en asunto de tan alta importancia y asegurará a la Buena Prensa de la Buena Prensa una existencia próspera, fecunda y benéfica.

En fin, tengo la satisfacción de remitirles adjunto el original del mencionado Decreto y de los estatutos que Su Santidad ha tenido a bien asignar a la nueva Buena Prensa (jefe de la cocina) del rico Diomedes tiene crédito en todas partes.

—¡Qué horrible prodigalidad! ¡Qué despilfarro! ¡Estoy arruinado...! Pero vete... Da prisita, vigila, prueba, trabaja... excédete a tí mismo... Haz que el senador romano no desprecie al pobre de Pompeya. Anda y no te olvides de los Franculines de Frigia.

Desapareció el jefe para volver a sus dominios, y Diomedes para honrar con su presencia las salas de recibo. Allí todo lo encontró a su gusto; las flores eran frescas, las fuentes corrían bien y los pavimentos de mosaico estaban tersos y pulidos como espejos.

—¿Dónde está mi hija, Julia?— preguntó.

—En el baño.

—Es verdad, ahora me acuerdo... Ya se acerca la hora... Yo también tengo que bañarme.

Empero volvamos a Apécides. Trabajó le costaba figurarse que no era un sueño la adopción de una creencia tan contraria a la de su juventud. Había traspuesto el fatal Rubicón; lo pasado no debía tener en adelante relación con el futuro; los dos mundos estaban ya separados.

¡Cuán aventurada y temeraria era la

empresa a que se había arrojado! ¡Descubrir los misterios en que había tenido parte, profanar los altares que hasta entonces adorara y denunciar a la diosa de quien fué ministro! Poco a poco se le aparecieron el odio y horror que inspiraría a las personas piadosas, aun que triunfara en sus proyectos; si, por el contrario, se estrellaba, ¡qué penas no le impondrían por un crimen a la sazón inaudito, no marcado en las leyes y al que por lo mismo se esforzarían en aplicar algún castigo atroz escrito en códigos antiguos y desusados largo tiempo! Sin duda le compadecerían sus amigos y la hermana de su juventud; mas no le harían justicia; aquella acción heroica no dejaría de ser a sus ojos una apostasía horrible, o a lo menos una prueba de recatada locura.

A pesar de eso, se atrevía y renunciaba a todo lo de este mundo por asegurarse en el otro la eternidad que tan repentinamente se le había revelado. Mientras por una parte le ocupaban tales pensamientos, por otra se unían, para animarle y sostenerle, su orgullo, su valor, sus virtudes mezcladas a recuerdos de venganza y de indignación contra el fraude que había sido injuste.

1.º Queda constituida en Italia la Buena Prensa de la Buena Prensa. La Buena Prensa se constituye bajo el patronato de San Francisco de Sales.

2.º El objeto de esta Buena Prensa es la difusión de los diarios, periódicos y revistas, para oponer una intensa y progresiva propaganda de la idea católica a la propaganda funesta que se realiza con gran profusión por medio de la fe, de la moral y de la disciplina católicas.

3.º Para la consecución de este fin, la Buena Prensa de la Buena Prensa dispone de los medios económicos siguientes:

a) Cuotas anuales de cinco liras abonadas por los asociados.

b) Limosnas, donativos y legados extraordinarios. Será miembro de la Orden quien suscriba y abone por lo menos una cuota anual. El número de cuotas por las que puede suscribirse cada socio es ilimitado.

4.º La Buena Prensa es dirigida y administrada por un Consejo Central, compuesto de un presidente y diez vocales. El presidente es de nombramiento de Su Santidad y ejercerá sus funciones durante el tiempo que determine la Santa Sede.

Los diez vocales son elegidos por el presidente sobre una lista previamente aprobada por la Santa Sede. Ejercerán sus funciones durante tres años y podrán ser reelegidos. Entre los vocales, el presidente designará un vicepresidente, un secretario y un cajero.

5.º Cada Obispo, a ruego del Consejo Central, nombrará delegado diocesano, y estos delegados diocesanos, de acuerdo con su respectivo Prelado, nombrarán los delegados parroquiales.

Los delegados, así diocesanos como parroquiales, durarán en su cargo tres años y podrán ser reelegidos.

6.º El Consejo Central tiene plena libertad para la organización y gerencia de la Buena Prensa.

Para la distribución de las cantidades recaudadas se tendrán en cuenta las condiciones e importancia de los diarios, periódicos y revistas, previa aprobación de la Santa Sede.

7.º El Consejo Central celebrará reunión todos los años en el mes de Marzo, para la distribución de

AVISO IMPORTANTE

Por el presente anuncio se invita a todas las personas que tengan que formular alguna reclamación contra la fábrica de aserrar que tiene establecida don Victorino Rosselló en una finca de su propiedad del barrio Son Suñeret de este término municipal, para que la formulen dentro del plazo de quince días, por hallarse la fabricación aludida en estado de liquidación, y ser necesario para practicarla conocer el pasivo de la misma, en la inteligencia de que, pasado dicho plazo, el señor Rosselló no se considerará responsable de obligación alguna, referente a dicha industria y anterior en fecha a la publicación de este anuncio.

Palma 29 de Abril de 1915.

JAIME MUNAR POU

Médico especialista en las enfermedades de la garganta nariz y oído
GIRUGIA GENERAL

Nota de Sobresaliente en todas las asignaturas de la Carrera y en el grado de Licenciatura; expreparado anatómico pensionado por oposición, exmédico interno de los dispensarios y clínicas de Oto-rino-laringología y Cirugía general de los Hospitales Clínico y de la Santa Cruz de Barcelona.

Ex-médico Ayudante del Doctor Botey

Consultorio y Clínica; calle de las Miñonas, 11, principal. Horas de consulta: de 10 a 1.

Mapa de Mallorca

Levantado por el Cuerpo de Estado Mayor del Ejército

No obstante la escala de 1: 100.000 tiene verdadero lujo de detalles porque es reducción de los trabajos que se hicieron en la de 1: 50.000. El relieve del terreno está perfectamente marcado con curvas de nivel y anotada multitud de caseríos, todos los caminos, carreteras y vías férreas, incluso la de Santany que se está construyendo. La bondad de este mapa queda garantizada por la competencia de los señores Jefes de Estado Mayor que lo levantaron y del Depósito de la Guerra que lo ha publicado.

En venta: Antigua Casa Lassele, San Nicolás, 31

las sumas y rendición de cuentas, y siempre que el presidente lo estime necesario y oportuno.

Los delegados diocesanos podrán asistir a la reunión de Marzo, en que se da cuenta de la gestión de la Buena Prensa.

Del Vaticano, 25 de Marzo de 1915.—Pedro Cardenal Gasparri, Secretario de Estado de la Santa Sede.

Isleña Marítima

Compañía Mallorquina de Vapores

Aviso importante

Queda establecido por esta Compañía un servicio de PAQUETES DE URGENCIA A DOMICILIO entre PALMA-BARCELONA y vice versa.

Para informes y despacho Oficinas de la "Isleña Marítima", Calle de Palacio núm. 26.—Palma

Sucursal de la "Isleña Marítima", Rambla Santa Mónica, 29 b.—Barcelona.

Palma 3 de Mayo de 1915.

AVISO IMPORTANTE

Habiendo un gran número de Bonos-Obligaciones Panamá sorteados con importantes premios (algunos de 100.000 francos), que no han sido reclamados, así como amortizados, se ruega a los señores tenedores de dichos títulos, que remitan sus números para la comprobación al Agente General del Banco Francés de Crédito en Port Bou (Gerona), como también los que deseen las listas de premios y amortizaciones.

El Doctor Muñoz

Consulta en Palma de Mallorca

El Director del Consultorio de Especialidades médicas de Madrid situado en la calle de Fuencarral, 99, principal, doctor R. Muñoz, de la Policlínica Cervera, especialista en las enfermedades de garganta, y nariz, oídos, matriz, vías urinarias, y cirugía general, que tantos éxitos obtuvo en igual época del pasado año en sus enfermos en esta capital, abre su consulta en Palma en el Gran Hotel desde el día 14 al 27 del corriente mes de Mayo. Siendo las horas de consulta y lo mismo los domingos y días festivos, de 11 a 1 y de 3 a 5. Pasado el día 27, termina la consulta. Pero el doctor Muñoz estará en Palma, cuantos días sean necesarios para asistir a sus enfermos operados o pendientes de curación, hasta a terminar el tratamiento.

Cura de la sordera, zumbidos y supuraciones de oídos, mal olor de aliento o (fetidez), catarros, anginas vegetativas, pólipos, bronquitis, asma, tisis, afecciones de las vías urinarias.

Consulta 10 pesetas

Pérdida

De un perro perdiguero tamaño pequeño, de un año y medio de edad, pigruado, con manchas color de chocolate lo mismo que las orejas, lleva un collar y atende al nombre de "Cero". Informar: Centro de Anuncios. Se dará una gratificación.

Vivo y encarnizado fué el combate; sin embargo, sus nuevos sentimientos triunfaron de los antiguos. Gran argumento a favor de los que impugnan la santidad de antiguos opiniones y de formas hereditarias, resulta de la victoria alcanzada por este humilde sacerdote, sobre las unas y las otras. Si se hubiesen parado los primeros cristianos en los graves y plausibles pretextos de la costumbre; si hubieran sido menos democráticos, en el sentido puro y sublime de esta palabra que tanto se ha pervertido, habría resplandecido menos el cristianismo en su cuna.

Debiendo dormir cada sacerdote varias noches seguidas en el templo, no había sido aún el servicio de Apécides, y cuando se levantó y salió de su celda con su acostumbrado traje sacerdotal, se encontró solo delante de los altares.

Rendido por las emociones de la víspera, había durado su sueño más de lo regular, y el sol vertical lanzaba ya sobre aquel lugar sagrado sus rayos abrasadores.

—¡Salve, Apécides!—dijo una voz, cuya natural aspereza había cambiado, a puro disimulo, en una dulzura casi desgradable.

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA 69

Los últimos días de Pompeya

(Continuación)

su noviciado—. ¿Dónde se han visto nunca moldes de pastas de hechura tan antiguas? Es imposible lucir uno en su arte con instrumentos tan groseros. El molde más sencillo que hay en casa de Salustio representa todo el sitio de Troya, Héctor, París, Elena, el niño Astyanax y el caballo de madera que sobresale de los muros.

—Calla, imbécil!—dijo Congrio, cocinero de la casa, que parecía querer descargar todo el peso del trabajo sobre sus compañeros;—no es mi amo uno de esos jóvenes calaveras que quieren tenerlo todo a la última moda, cueste lo que cueste.

—Mientes, vil esclavo—esclamó Diomedes enfurecido;—ya me has costado tú lo bastante para arruinar al mismo Lúculo... Sal de tu madriguera, que necesito hablarte.

Obedeció el reprendido, después de haber hecho a sus compañeros una señal de inteligencia.

—Hombre de tres letras (1)—dijo Diomedes, con una cara en que se leía cierta cólera llena de gravedad,—¿cómo te has atrevido a traerme esos turrantes a casa? Veo escrita la palabra ladrón en cada facción de sus rostros.

—Sin embargo, señor, o aseguro que son hombres de una reputación sin mancha... los mejores cocineros del pueblo, y no es tan fácil cogernos... si no hubiera sido por mí...

—Por tí, infeliz Congrio—interrumpió Diomedes—; ¿y cómo pagarás tú el servicio que se dignan prestarte sino con mi dinero, sisándome en la compra, hurtando buenos pedazos de carne para venderlos en los arrabales, poniéndome en la cuenta yo no sé cuánto de cobre abollado y de loza rota?

—¡Ah, señor, no dudéis de mi probidad! Fálteme los dioses si...

—No jures—interrumpió otra vez el irascible amo—, porque los dioses castigarían tu perjurio y yo me quedaría sin cocinero la víspera de un banquete. Pero no hablemos ahora de eso; no pierdas de vista a esos ayudantes de mala traza, y cuidado con venir ha-

(1) Alude a la palabra latina fur, que significa ladrón.

blándome mañana de vasos rotos y de copas desaparecidas de un modo milagroso, porqué tus espaldas han de quedar hechas una llaga. Escúchame bien: ya sabes que me has hecho pagar por esas *attagenes* (franculines) (1) de Frigia lo bastante para mantener a un hombre parco un año entero; mira no estén demasiado cocidas. La última vez, ¡oh Congrio!, que dí un banquete a mis amigos, te acordarás de que saliste fador de estar asada a punto la grulla de Melao, y cuando salió a la mesa, parecía una piedra arrojada por el Etna, que si todos los fuegos del Flegetonte le hubiesen extraído el jugo. Sé modesto esta vez, Congrio; sé modesto y prudente. La modestia es la madre de las grandes acciones, y en todo, como en esto, si no quieres mirar por la bolsa de tu amo, al menos mira por su gloria.

—Desde los tiempos de Hércules no se ha de haber visto en Pompeya comida semejante.

—Poco a poco con tus malditas balandronadas. Mas oye, Congrio: ¿qué dices de ese Homunculus (hombrecillo), de ese insolente neófito de la cocina, que se ha atrevido a murmurar de mis moldes de confituras? No quiero que se diga que no voy con la moda.

—Eso no es más que costumbre de nosotros los cocineros—respondió gravemente Congrio—; solemos menospreciar los instrumentos para que brille más nuestra habilidad. Si ese molde realmente es muy bonito; sin embargo de que, yo aconsejaría a mi señor comprase unos nuevos a la primera ocasión.

—Basta—exclamó Diomedes, que parecía resuelto a no permitir nunca que su esclavo acabara una frase—, Vete a tus ocupaciones, brilla... eclipsate a tí mismo, que todo el mundo envidie a Diomedes su cocinero, que los esclavos de Pompeya te den el sobrenombre de Congrio el grande... ve, ¡ah!, no, espera. Supongo que no has gastado todo el dinero que te dí para la plaza.

—¡Todo...! ¡Ay de mí...! Todavía se están debiendo las lenguas de ruiseñores, los salchichones de Roma, las ostreras de Bretaña y otra porción de cosas; ¿pero qué importa? El Archimagi-

(1) Ave poco más gorda que una perdiz, de que gustaban mucho los romanos. *Attagen carnis suavisimae*, dice Atheno.

Sección informativa

La novillada de ayer

Con bastante concurrencia se celebró ayer tarde en nuestro circo taurino la anunciada novillada, lidiándose cuatro reses procedentes de la ganadería de Son Sant Martí.

La novilla que mejor cumplió fue la lidiada en segundo término, con la que hizo superior faena de capa el diestro "Pinerito". Clavó un par de banderillas al quiebro, bueno; repitió la suerte, dejando prendido medio par. Después puso otro par de rehiles al trapecio. En la suerte suprema estuvo también afortunado. Despachó a su enemigo de media estocada un poco ladeada y un descabello. El público le ovacionó.

"Pinerito", demostró tener facultades para el torero: tenía ganas de gustar y se salió con la suya.

Los demás matadores, especialmente "Tortillo", no pudieron lucirse a causa, sin duda, de las malas condiciones del ganado, si bien hay que hacer constar que "Mármol", se hizo el ridículo al intentar clavar banderillas. Demostró ignorancia.

Protegido por la ley de inmunidad se lanzó al redondeo, dispuesto a merendarse la novilla, un capitán lista, pero no pudo lograr sus deseos porque "Mármol", se la había merendado ya.

Que sepamos, nada le ocurrió al referido capitalista, siendo así que está terminantemente prohibido a los espectadores bajar al redondeo hasta que esté muerto y enganchado el último toro.

Peiquito

La novena de Santa Rita

Con gran concurrencia de fieles se viene celebrando muy solememente en la iglesia del Socorro esta tradicional novena, en la que predicando notabilísimos sermones apologetico-morales el Rdo. P. Saturnino Sánchez, agustino.

Después de haber desarrollado con gran maestría asuntos de tanto interés, como los relativos al origen y destino del hombre, la fe, la oración y el infortunio, trató anoche de la caridad en forma tan insinuante y sugestiva que cautivó so bremanera al auditorio. Habló de la caridad en el corazón, de las manifestaciones de la caridad, haciendo resaltar entre las obras de caridad de la Iglesia Católica la simpática institución de los Talleres de Caridad de Santa Rita, cuyo lema "Vestir al desnudo, desarrollar y cumplir a maravilla los dos centros establecidos en Palma hacen poco más de un año, contando con

gran número de asociados entre señoras obreras y protectoras. Fungió en forma enérgica a los enemigos de la caridad: el humanismo, el altruismo, la filantropía y el lujo, causa de tantas ruinas y escándalos en el hogar doméstico y en la sociedad.

Contribuye a la solemnidad de la novena la masa coral de la Capilla de Santa Cecilia, cantando hermosas composiciones religiosas, lo mismo que la profusión de luces y de flores que adornan el altar, combinadas con excepcional gusto artístico.

DEL MAR

Ayer llegó, procedente de Barcelona, a las siete de la mañana, el vapor "Bellver".

Hoy ha llegado, procedente de Ibiza y Alicante, el "Islaño".

Ayer salieron los vapores "Balara" y "Rey Jaime I", para Marsella y Barcelona, respectivamente.

Esta mañana, a las siete, ha salido, para Cabrera, el vapor Ciudad de Palma.

Hoy debe salir, para Barcelona, el vapor "Miramar".

Mañana deben llegar los vapores "Rey Jaime II", y "Mahón", procedentes de Barcelona y Mahón, respectivamente.

De Manacor

Por haber fallecido en esta el Notario don Antonio Pianas, el Juez de 1.ª Instancia señor don Fernando Varas ha nombrado Notario sustituto de esta ciudad, al señor don Juan Callaghan, actual Notario de Porreres. Todos los días que este señor estará en Manacor residirá en la casa de D. Juan Servera y Camps, Plaza de la Constitución.

La cosecha en este año promete ser muy abundante y asimismo las veas llenas de vida y pompa, las aguas hasta hoy han sido abundantes, sin causar daño. La cosecha de almen dras en muchos lugares es abundante por ahora; en algunos parajes los almen dras padecen la enfermedad llamada *poey*.

Ha sido nombrado primer teniente del Ayuntamiento don Pedro Gamés por quedar este puesto vacante, por causa de ser nombrado Alcalde de Real Orden el que lo ejercía, don Monserrate Truyols.

Hoy hemos tenido la satisfacción de visitar en su casa al Ilmo. señor Vicario Capitular de esta Diócesis

S. V., D. Antonio M.ª Alcover, quienes han manifestado que se encuentra restablecido de su enfermedad, lo que celebramos; permanece a entre nosotros hasta el 16

Corresponsal.

Manacor, 14 de Mayo de 1915,

La fiesta de la Virgen del Perpetuo Socorro

Ayer se celebró en la parroquia de Santa Cruz la solemnísimas fiesta que la Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro y San Alfonso M.ª de Ligorio dedica anualmente a su excelsa Patrona.

Precedió a la fiesta solemne novena, con exposición del Santísimo, en la que predicó el elocuente orador sagrado Rdo. P. Tomás Ramos, Rector de la Residencia de P. P. Redentoristas de Madrid. En la novena, a la que asistió numerosísima concurrencia, cantó la Capilla de San Alfonso M.ª de Ligorio.

Ayer, a las siete de la mañana, hubo Misa de Comunión general, que celebró el predicador de la novena, Rdo. P. Tomás Ramos, quien pronunció adecuada plática. La concurrencia que recibió el Pan de los Angeles fue numerosísima.

Terminada la Misa, fue expuesto el Santísimo, con motivo de celebrarse jubileo de Cuarenta Horas en honor también de la Virgen del Perpetuo Socorro.

A las diez y media se procedió a la bendición, acto que fué revestido de gran esplendor, del valioso estandarte de la Archicofradía del Perpetuo Socorro, sobre el que ya publicamos en días atrás, un artículo descriptivo.

El cónclavo de la bendición del hermoso estandarte el M. I. Sr. Dr. Mirtia Llobera, Canónigo, actuando de padrinos el Sr. D. Francisco Blancs y la señora doña Amalia Costa de Moragues.

En la Misa Mayor, celebrada a continuación, ofició el M. I. Sr. don María Llobera, asistido de D. ácono el Reverendo don Víctor Valeruela, de Subdiácono el Rdo. don Francisco Oliver, y de Pbro. asistente el Rdo. don Antonio Lliteras, Vicario.

El sermón corrió a cargo del citado Rdo. P. Ramos.

Asistió a la bendición del artículo estandarte y a la Misa Mayor numerosísima concurrencia de fieles.

Si grande fué la concurrencia al novenario y a la función de la mañana, muchísimo mayor fué la que concurrió a la función de la tarde.

Esta empezó a las cinco, celebrándose en primer lugar la termi-

nación de la novena, predicando, y despidiéndose de la concurrencia, el Rdo. P. Ramos, cuyos sermones han llamado, y con motivo, la atención de los fieles de Palma.

Acto continuo se celebró solemne procesión de reserva, presidiéndola el Gobernador Militar, señor B. Ulla, acompañado del Teniente coronel de Infantería don José Moragues y del comandante de Ingenieros don Florencio Sabias. Asistieron a la procesión gran número de asociados de la Archicofradía y jefes y oficiales del Ejército. Llevaba el estandarte el jefe de capallería Sr. Arozarsina.

Actuó de Preste el Párroco de Santa Cruz, Rdo. D. Gabriel Salvá, asistido de D. ácono y Subdiácono los Rdos. D. Juan Sabater y don Emilio Sagristá, Catedráticos del Seminario, respectivamente.

Nuestra felicitación más efusiva a la floreciente Archicofradía.

Torpederos españoles

Esta mañana, a las ocho se, han hecho a la mar los torpederos números 4 y 8, que se hallaban desde ayer en este puerto.

La enfermedad del Obispo de Lérida

Según telegramas recibidos en esta ciudad, el Obispo de Lérida, nuestro ilustre paisano el Ilmo. señor Dr. D. José Miraller, pu to ya ayer abandonar el lecho, aunque sin salir de su habitación.

Nos congratulamos de la notable mejoría y le deseamos pronto y total restablecimiento.

La cencerrada aélea

En la madrugada de ayer fueron detenidos por la policía tres jóvenes que fuéron sorprendidos fijando en las fachadas unos pasquines que decían: "Vete, tirano". Otro joven que estaba con ellos huyó, pero, por la tarde, se presentó en la Inspección de policía.

Los cuatro ingresaron en Capuchinos. Se llaman don Bartolomé Juan, Sansó don Pedro Rosselló Carrión, don Melchor Serra Morro y don Román Palmer.

Los detenidos fueron ayer visitados por numerosas personas.

A uno de los detenidos se le ocuparon varios cientos de dichos pasquines.

Han visitado al señor Gobernador, entre otras personas, el señor Vizeconde de Couersans, don Juan Ets, el Rdo. D. Antonio Artigues, don Enrique de España, don Ber-

nardo Riera Alemany, los M. I. señores don Buenaventura Barceló, Arcipreste, don Mateo Garau, Penitenciario, don Nadal Garau, Director, y don Antonio Sanch, Canónigo, el Rdo. D. Francesc Serra Blarés, don J. Sured Lliteras y don Guiller no Colomar.

El señor Gobernador recibió ayer telegramas de los Ayuntamientos de Son Servera, Valldemosa, San Lorenzo, Alcudia, La Puebla, Muro, Santa Margarita y Escorca, diciéndole que los respectivos Ayuntamientos han acordado protestar con a los últimos sucesos y felicitarle por su campaña moralizadora.

Anoche no hubo la cacerada aérea de los días anteriores.

El señor Gobernador civil, refiriéndose a una carta suscrita por don Juan Nicolau en "La Almudaina", de hoy, nos ha manifestado que efectivamente no le consta que la Sociedad "La Defensora", haya tomado ningún acuerdo sobre los últimos sucesos. Pero lo que sí es cierto es que en el Gobierno civil se han recibido diferentes escritos: uno de una personalidad de la Junta directiva de dicha Sociedad y otros de bastantes socios de la misma protestando de los actos realizados en esta capital.

Por cierto—nos ha añadido—algunos de ellos se quejan de que "muchos maristas y jóvenes del "mism" partido ocupan indebidamente, en corporaciones oficiales de esta Isla, desinitos que la Ley reserva a los licenciados del Ejército y de la Armada".

Maniobras militares

Ayer, a las cinco de la mañana, salió para Manacor y Son Servera la batería de artillería montada, al mando del comandante señor Antem, y a las seis marchó para los mismos puntos el escuadrón de cazadores de Mallorca, al mando del capitán señor Montis.

Dichas fuerzas debían comer en el camino y pernoctar en Manacor, para continuar esta mañana su marcha hasta el campamento de Son Servera.

Boletín religioso

Santos.—San Venancio, mártir. Cuarenta Horas.—Empieza en la Misión en obsequio de la Viagen de la Medalla Milagrosa. Exposición y Mes de María a las siete; a las nueve Misa mayor; al anochecer ejercicio piadoso del Mes de María, sermón y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Felipe Neri, a las 7 y media, durante una misa, empezará la novena del Santo Tiuar, el Patriarca San Felipe, continuándose a la misma hora en los ocho días inmediatos.

Visita.—A Ntra. Sra. del Buen Suceso en San Nicolás.

Sueltos y noticias

Por denuncia de la clase farmacéutica balear se formuló en su día expediente contra un caso que igualmente funcionaba en el pueblo de María, y, habiéndose celebrado

Teatrales

Este teatro se vio anoche más animado que en los anteriores días.

El moribundo "Yo me muero", proporcionó nuevamente al señor Vilches nutridos aplausos.

Programa para esta noche: el sainete "El sexo débil", y el drama "La garra".

H. mos de advertir que "La garra", es obra en la que se hace la apología del divorcio. El lector recordará seguramente lo ocurrido entre el Ilmo. Sr. Obispo de Madrid Alcalá y el autor de este drama, señor Linares Rivas, cuando el estreno de la rechazable producción.

Notas de sociedad

Ayer llegaron de Barcelona, a las siete de la mañana, en el "Bellver", don Juan Cuervas, don Francisco Ferragut y don Luis Forteza Rey.

También llegó nuestro distinguido amigo el teniente coronel de Artillería, recién ascendido, don Rafael Isasi.

Para Barcelona salieron anoche, a las diez, en el "Rey Jaime I", don Antonio Salvá, don Juan Matar, doña Matilde Manet, don Fernando de León y don Manuel Badía.

Igualmente embarcó el notario don Guiller mo Alcover.

Hoy han llegado de Ibiza y Alicante, a las seis y media de la mañana, en el "Islaño", don Miguel Col, don Nicolás Morey, don Antonio Puigcarró Serra y don Antonio Tur.

Boletín religioso

Santos.—San Venancio, mártir. Cuarenta Horas.—Empieza en la Misión en obsequio de la Viagen de la Medalla Milagrosa. Exposición y Mes de María a las siete; a las nueve Misa mayor; al anochecer ejercicio piadoso del Mes de María, sermón y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En San Felipe Neri, a las 7 y media, durante una misa, empezará la novena del Santo Tiuar, el Patriarca San Felipe, continuándose a la misma hora en los ocho días inmediatos.

Visita.—A Ntra. Sra. del Buen Suceso en San Nicolás.

Sueltos y noticias

Por denuncia de la clase farmacéutica balear se formuló en su día expediente contra un caso que igualmente funcionaba en el pueblo de María, y, habiéndose celebrado

el juicio de falta, el Tribunal ha condenado al intruso a una multa, decomiso de todo lo inventariado y pago de costas correspondientes.

El cumpleaños del Rey Hoy, con motivo de ser el cumpleaños del Rey, las tropas visten de gala, y los edificios públicos lucen colgaduras.

Se han hecho las salvas de ordenanza.

La pesca del "bou" Ha terminado ya la temporada de la pesca del "bou". Las barcas que a ello se dedican son desarmadas.

Los Exploradores mallorquines Los Exploradores fueron ayer, por la tarde, al monte de Bellver. De regreso en Palma, y reunidos en su local, el jefe de tropa señor González Carril les dirigió una sentida alocución de despedida con motivo de ausentarse de Palma por haber sido destinado a Madrid. El Sr. González Carril sale esta tarde para Barcelona y la Corte.

Denuncia La guardia civil del puesto de Selva ha denunciado a un sujeto presunto autor de cierta corta subtracción de pinos, realizada en el monte comunal de aquella villa.

Hallazgo En la secretaria del Ayuntamiento de Ciudadela (Menorca) se halla depositada una perra que fué encontrada abandonada en la vía pública.

Se entregará al que acredite ser su dueño.

Agresión En La Puebla, la Benemérita ha denunciado a un sujeto llamado Miguel Crespi Crespi (s) Pancut, de 46 años de edad, que agredió con una piedra a su convecino Pablo Comas Barceló, de 54 años, produciéndole una herida en la frente, de dos centímetros de longitud.

Gastos He aquí el estado de los gastos de las obras efectuadas por administración, en los edificios provinciales, durante el mes de Abril último.

Casa Palacio de la Diputación provincial, 213'29 pesetas; Casa de Misericordia, 232'18; Hospital, 534'95; y Cárcel de Audiencia, 137'91.

Constitución Ayer se constituyó en esta ciudad la nueva Junta del Patronato de Museos de Bellas Artes, nombrada en virtud de reciente Real orden.

La reunión constitutiva de dicha Junta se celebró en la Academia provincial de Bellas Artes.

Ensayad los que sois artríticos y padecéis de ciática, gota, reuma, arañas, mal de piedra, cólicos, nefriticos, neuralgias, etc., la "Piperazina Dr. Grau", y quedareis satisfechos de sus excelentes resultados. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Es el mejor laxante Grains de Vals de acción suave y eficaz. Dosis uno o dos granos al cenar. Venta en Farmacias.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLOCA

La guerra europea.—¿El tratado de la "Triplice", ha sido denunciado por Italia?—Se afirma que el Almirante-jefe alemán ha dimitido por lo del "Lusitania",—Preparativos austriacos en la frontera.—La crisis italiana: Salandra seguirá en el Poder.—El ataque a los Dardanelos continúa.—Detalles de la retirada rusa.—Acciones en Francia.—Otras noticias

DESDE MADRID

Madrid, 16 (1'00)

Lo que dice Dato Ocupándose el Sr. Dato en la crisis de Italia, ha dicho que es absurdo creer que la intervención de Italia en la guerra repercutiera en España.

Denuncia por Italia de la Tríplice? —¿Nuevas concesiones de Austria a Italia?

Paris.—El periódico "Le Petit Parisien", dice que en el Consejo de Ministros celebrado en Roma se ha acordado denunciar el tratado de la "Triplice".

Añade que el acuerdo fué comunicado enseguida a los Representantes de los Imperios centrales en Roma.

Agrego, que, al saberlo, Austria-Hungría hizo nuevas concesiones territoriales a Italia.

Dimisión del Almirante-jefe de la escuadra alemana? Copenhague.—Dícese que, con motivo de desaprobar el Ministro de Marina germano el hundimiento del "Lusitania", ha dimitido el Almirante jefe de la escuadra alemana.

Preparativos austriacos en la frontera italiana Copenhague.— Los austriacos hacen grandes preparativos militares en sus fronteras de Italia.

También han construido u han gar en Trieste.

El odio de los alemanes Copenhague.—Se insiste en que los alemanes sienten más odio para Italia que por Inglaterra.

Incendio en una fábrica Paris.—En Strasburgo un gran incendio ha destruido una fábrica de cueros, artículo que suministraba al Ejército alemán.

Este incendio tiene gran importancia por escasear el artículo.

Madrid, 16 (5'30) Comunicado alemán

Nordelch. — (Radiograma). — El Gran Cuartel alemán ha facilitado el siguiente comunicado:

"En la carretera de San Julián aprisionamos tres oficiales y sesenta soldados ingleses, cogiendo, además, una ametralladora.

Desde el 22 de Abril el número de prisioneros asciende a 110 oficiales y 5400 soldados ilcosos y 1500 heridos en los alrededores de Iprés.

Al Suroeste de Lille ha librado un duelo la artillería.

Al Sur de Ailly, frente al Mosse, nos apoderamos de varias trincheras, así como también en el bosque de Le Pèire.

Rechazamos varios ataques de los rusos en Augustv y Kawarja.

Continúa la persecución de los rusos al Sur de Piltica hasta el Vitula.

A orillas del San asaltamos la cabeza del puente de Jersoland.

Llegamos a la región de Drobmil.

Las tropas austriacas han llegado a la región de los Cárpatos.

El servicio voluntario en Inglaterra Nordelch. — (Radiograma). — Dcncen de Londres, que, en la Cámara de los Lores, Haldane ha declarado que es necesario que Inglaterra abandone el servicio voluntario.

Comunicado turco Nordelch. — (Radiograma). — El Cuartel turco comunicó:

"A pesar de los esfuerzos que han recibido los aliados, éstos no avanzan en Galipoli.

Ha regresado sin novedad el destroyer turco que hundió al buque inglés "Gollath". El capitán ha declarado que, además, hizo blanco dos veces al acorazado francés "Charles Martel".

Comunicado francés Paris.—El comunicado de las diez de la noche dice así:

"Al Norte de Iprés, el enemigo ha sufrido nueva derrota. Nuestras tropas han conquistado varias trincheras en Nedsa. Al mismo tiempo nos apoderamos de una parte de la aldea de Diecentrate, situada al Oeste del canal. Además, cogimos tres ametralladoras y cincuenta prisioneros, entre los cuales figuraba un oficial.

Continúa el ataque en el Norte de Arras.

Al Suroeste de Lorette nuestro ataque desbordóse por el Norte, donde se halla la azucarrera de Souchez, ept. ximándonos a los puntos alemanes situados al Norte del mismo pueblo.

Rechazamos un ataque al Oeste de las vertientes de Lorette y Neuville.

En Saint Was conquistamos nuevos grupos de casas.

Al Oeste de Pontamousson, en la liguera del bosque de Le Pèire, hicimos cincuenta prisioneros.

En el resto de frente no hay nada importante que señalar.

El enviado extraordinario alemán en Estados Unidos Washington.—El enviado extraordinario alemán Mr. Bernburg ha decidido abandonar en breve Estados Unidos.

La crisis de Italia Roma.—El Rey ha recibido a los señores Mancora y Carcano, quienes se excusaron de formar Gobierno.

Después fué llamado por el Monarca el jefe del Gobierno dimisionario, señor Salandra.

La prensa estima que éste volverá a dirigir el Gobierno con la colaboración de un notable diputado de la extrema izquierda.

Crucero inglés embarrancado Cádiz.—Vijero, del vapor "Llorente", que presta el servicio de correo entre este puerto y Africa, refieren que el crucero inglés "Errno", ha embarrancado en la punta de Soria.

Añaden que los moros costeros le tirotearon matando a un tripulante e hiriendo a dos. Además hicieron prisioneros a un oficial y siete marineros.

Madrid, 16 (16 00) Entrevista

Roma.—El Ministro de Estado, señor Sonnino, ha celebrado larga conferencia con el Embajador de Francia.

Los intervencionistas Roma.—Los empleados en los Ministerios se han mostrado partidarios de la intervención de Italia en la guerra.

Se han verificado manifestaciones de simpatía ante la Embajada británica y rusa.

Sobre la crisis de Italia Roma.—Los periódicos coinciden en la creencia de que el Rey, después de consultar al exministro señor Boselli, ratificará al señor Salandra sus amplios poderes por no encontrar Gabinete más caracterizado, según dice "Il Giornale d'Italia".

Discurso en el Havre El Havre.—El célebre escritor, Catedrático en Montevideo, don Enrique Rodo, ha pronunciado elocuente discurso.

Elogio a Bélgica y terminó diciendo:

"Queremos a Bélgica, mártir y heroica, que es gloria y amor en el corazón de América.

De esta mañana

Madrid, 17 (5'30)

Parte oficial francés de la noche Paris.—El parte oficial de las once de la noche dice lo siguiente:

"En la tarde de hoy rechazamos con éxito, en Streentrate, el cuarto contraataque alemán.

Nuestros franceses conservamos las posiciones que conquistamos ayer.

Después de un violento esfuerzo del enemigo, los ingleses infligieron un serio castigo a los alemanes y se apoderaron del sudoeste de un kilómetro de trinchera.

El enemigo ha desplegado gran número de ardidés.

Siguen los progresos de las tropas británicas.

En el sector del norte de Arras los franceses proseguimos el avance consolidando el nuevo frente y rechazando al enemigo en todos los puntos en que se empujaba.

A doscientos metros del espólón que desciende de Corelle hacia la azucarera de Souchez, rechazamos un contraataque.

En Neuville nos apoderamos de nuevas casas.

Hicimos explotar un globo cautivo en Vigni.

Nuestros aviones bombardearon la estación de Soyain.

En Champagne al suroeste de la ciudad obtuvimos un gran éxito.

En la noche del sábado el enemigo explotó varias minas a la retaguardia de nuestras líneas que se lanzaron al asalto.

Ocho compañías alemanas lograron colocarse en un saliente.

Nuestros contraataques reconquistaron parte del terreno que habíamos perdido.

En él hicimos 370 prisioneros, entre los cuales se cuentan tres oficiales.

Otro contraataque nuestro a la bayoneta y bombas de mano, nos hizo recuperar casi la totalidad del terreno perdido.

Hemos comprobado las pérdidas del enemigo en las trincheras y parapetos, pudiendo ver un millar de cadáveres e hicimos 300 prisioneros entre los cuales hay seis oficiales.

Los cogimos también seis ametralladoras.

Casi la totalidad de los efectivos del enemigo han quedado prisioneros o muertos.

Comunicado turco. Nordeich.—(Radiograma).—Comunican de Constantinopla que el Cuartel turco ha facilitado el siguiente comunicado:

Varios acorazados aliados han bombardeado sin éxito la costa. Las baterías turcas de Sedul y Bar contestaron con éxito al bombardeo.

Los acorazados "Magestic" y "Albion", intentaron penetrar en el estrecho de los Dardanelos, obligándoles a retirarse las baterías turcas.

En los demás teatros de la guerra no ha variado la situación.

Los supervivientes del "Emden". Nordeich.—(Radiograma).—Los supervivientes del "Emden", han llegado a Alepo, dispéñdoles cariñoso recibimiento.

La crisis en Italia. Nordeich.—Dicen de Roma que el Rey Victor Manuel ha recibido el diputado señor Boselli.

Comunicado austriaco. Nordeich.—(Radiograma).—Comunican de Viena que continúa la

persecución de los rusos al sur de Pilika l'riendo de enemigos el terroro montañoso de Kieler.

En el Vístula svanzamos hasta las alturas al norte de Climent w. entre Ruil y Przemysl.

Desalojamos a los rusos de la orilla izquierda del San, aprisionando a gran número de enemigos.

En los Cárpatos sigue la persecución, dispersando nuestras tropas fuertes retaguardias rusas en las alturas de Magura, en donde les hemos cogido siete cañones, once ametralladores y un millar de prisioneros.

Los austriacos han entrado en Sambur, acogiendo con entusiasmo.

Rechazamos los ataques rusos al norte de Kalomes.

En Galizia al sudeste, a lo largo de Pruth hasta la frontera austro rusa, reina relativa calma.

Salandra continúa en el Poder. París.—Un despacho de Roma dice que no habiendo admitido el Rey la dimisión del Gabinete del señor Salandra, éste continúa con la aprobación del Soberano.

Han cesado las manifestaciones por las calles.

Más noticias austriacas. Pola.—(Radiograma).—Comunican de Viena que continúa la retirada de los rusos hasta el sur de Dniester, apoderándose, los alemanes, de Rudmik, Bzjka, Debromil, Starlaambor y Boreales.

En la línea de Pruth rechazamos los ataques rusos.

Gran lucha en el edificio de Marina.—La bandera republicana.

Badajoz.—En el edificio de Marina, en Lisboa se ha librado gran lucha entre leales y rebeldes.

En los mástiles de los buques sublevados ondea la bandera republicana.

El Presidente de la República, señor Arriaga, abandonó el palacio de Belén a las cinco, marchando de Lisboa escoltado por un escuadrón.

La huida de Arriaga. París.—Un despacho recibido de Lisboa dice que el presidente de la República, Sr. Arriaga, ha huido, ignorándose su actual paradero.

Sublevación de la merinería del "Vasco Gama". París.—Se ha sublevado la marinería del buque de guerra portugués "Vasco Gama".

Los sublevados asesinaron al Comandante del buque.

Manifestaciones de Vasconcellos. El Embajador de Portugal en Madrid, Sr. Vasconcellos, ha recibido a los periodistas, confirmando las sublevaciones de las tripulaciones de los barcos de guerra de su país.

Nos ha añadido que dichas tripulaciones, ayudadas por paisanos, llevan a cabo la revolución.

Se ha mostrado optimista respecto a la pronta sofocación del movimiento revolucionario.

Por último nos ha dicho que ignoraba la supuesta huida del señor Arriaga.

Conferencias. El Sr. Vasconcellos ha conferenciado a última hora con el jefe del Gobierno, Sr. Dato.

Después se reunieron éste y los Ministros de Estado y de Marina.

La causa de la revolución. Badajoz.—Distinguidas personalidades portuguesas han manifestado que la revolución lusitana ha sido motivada por la creencia de que el Gobierno no era partidario de la Monarquía.

El exrey Manuel. Badajoz.—El exrey de Portugal don Manuel II se halla cerca de su país, esperando los acontecimientos.

Madrid, 16 (5'30). Disturbios en Oporto. París.—Dicen de Oporto que en Penaflores se ha pedido el regimiento número 32 y una batería, añadiendo que salgan en tren espelail.

En la plaza de la Libertad, de Oporto, la muchedumbre alterna con vivas! y ¡muera!, asaltando el Centros Monárquico, la Asociación Católica y el Gobierno civil.

La insurrección dominada. París.—Un radiograma de Lisboa dice que ha sido dominada la insurrección, encargándose del man-

do de las tropas republicanas el capitán Martínez de Lima.

Madrid, 16 (16 00). Fuvio del acorazado "España, a Portugal. Se confirma la noticia de que, en una entrevista celebrada por los señores Dato, Marqués de Lema y Miranda, se acordó enviar el acorazado "España, a un puerto portugués, que, acaso, sea el de Cascaes, cercano a Lisboa.

La actitud de España. El Gobierno no piensa en mantener, con relación a lo de Portugal, neutralidad indiferente, sino expectante, de acentuados tonos, precaviendo los acontecimientos.

España e Inglaterra aprecian de perfecto acuerdo la situación de Portugal. Ambos Gobiernos se han cruzado Notas y seguirán cruzándose hasta el total restablecimiento de la normalidad.

Buques a Portugal. Probablemente, otras naciones, además de España, enviarán buques de guerra a aguas portuguesas para defender los intereses de los respectivos compatriotas.

La revolución en Santarem.—Lucha entre un Regimiento de Artillería sublevado y otro de Infantería leal.

Noticias particulares recibidas de la frontera portuguesa dicen que Alfonso Costa estuvo en Santarem, estallando enseguida el movimiento revolucionario.

La oficialidad del tercer Regimiento de Artillería intimó a la del 34.º Regimiento de Infantería para que se pronunciara partidario de la Constitución o de la dictadura.

La oficialidad del Regimiento de Infantería contestó que solo acababan las órdenes del Gobierno.

Entonces los artilleros rompieron el fuego contra los infantes, matando a cuatro e hiriendo a muchos de éstos.

La fuerza del Regimiento de Infantería respondió a la agresión de los artilleros con sus fusiles y ametralladoras, pero tuvo que rendirse ante el fuego de los cañones.

Una granada cayó en un Hospital, no teniendo que lamentar, empero, desgracias personales.

Los sublevados detuvieron a todos los oficiales del Regimiento de Infantería. También detuvieron al Gobernador y al Comisario de policía.

Después marchó Alfonso Costa. Lo que representa la actual revolución.

Dicen de la vecina República que el actual movimiento revolucionario se considera como el principio de la guerra civil, para la independencia de Portugal.

Si triunfan los costistas, se predice una época de terribles persecuciones.

Detalles de la revolución en Portugal.—La anarquía es completa.

Las últimas noticias recibidas de Portugal dicen que sigue la lucha en las calles entre los revolucionarios y los leales al Gobierno.

El buque de guerra cuya tripulación se insubordinó sigue bombardeando, con intermitencias, la población.

A consecuencia de este bombardeo hay bastantes casas incendiadas y muchos muertos y heridos.

Las turbas asaltaron algunos domicilios de monárquicos.

Las fuerzas del Gobierno han recuperado el cuartel de artillería que tomaron las turbas durante la noche del 14 al 15.

Otro telegrama dice que siguen los combates en las calles y los saqueos de casas particulares.

Ayer se declaró un armisticio entre los revolucionarios y las tropas leales.

El personal de la Legación española sigue sin novedad.

Un telegrama posterior asegura que continúa la completa anarquía en Portugal, recrudesciéndose la lucha.

Manifestaciones de Dato.—Buques a Portugal. Nos dijo hoy el señor Dato, al hablar con los periodistas, que el acorazado "España, llegará mañana temprano a un puerto portugués y que si persiste el movimiento irá también otro buque español.

El "España, protegerá también, si fuera necesario, los intereses de súbditos extranjeros, además de los de los españoles.

Se cree que en breve llegará a Portugal un buque inglés.

Madrid, 17 (1'00). Lema y el Rey. El Ministro de Estado, señor Marqués de Lema, ha estado en el Palacio, siendo allí recibido por el Rey.

Ha reiterado al Monarca de las últimas rotas recibidas de Portugal y de Italia. Entre las de esta última nación figura la de que el señor Marcena ha aceptado el encargo de formar Gobierno.

Sin noticias oficiales. El Gobierno carece de noticias oficiales de Portugal.

Las comunicaciones siguen interrumpidas.

Las noticias particulares recibidas de Portugal dicen que continúa interrumpidas las comunicaciones con Lisboa.

Habla Sánchez Guerra. El Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, nos ha manifestado a los periodistas que ha ordenado a los Gobernadores fronterizos que le comuniquen inmediatamente las noticias que vayan recibiendo acerca del actual movimiento insurreccional.

El señor Sánchez Guerra ha calificado este movimiento de ser el más importante de cuantos se han registrado en Portugal desde la instauración de la República.

Nos ha dicho también que continúan adoptándose grandes precauciones.

La anarquía en Lisboa.—Comercios españoles e ingleses asaltados.

La anarquía en Lisboa cunde con caracteres alarmantes.

El movimiento afecta a los intereses de los españoles.

Las turbas han asaltado comercios propiedad de españoles y de ingleses, causando grandes destrozos.

Las colonias española e inglesa de Lisboa han rogado a los diputamientos la adopción de medidas para evitar atropellos.

Se confirma la huida de Arriaga. Se confirma la noticia de la huida de Lisboa del presidente de la República, señor Arriaga.

Ignórase su actual paradero.

Conferencias. A las tres de la tarde celebraron una conferencia los señores Dato y Marqués de Lema. La entrevista fué larga.

También conferenciaron el Ministro de Estado, señor Marqués de Lema, y el Embajador portugués, señor Vasconcellos.

El Ministro del Interior. Dato de Lisboa que el Ministro del Interior salió del Ministerio, después de estallada la revolución, escoltado por fuerzas de Caballería.

La guarnición de Lisboa.—El general Pimenta Castro.—Los monárquicos.

Dicen de Lisboa que de la guarnición de aquella capital permanecen fieles al Gobierno el segundo Regimiento de infantería, la guardia republicana y el primer Regimiento de artillería.

El jefe del Gobierno, general Pimenta Castro; se ha erigido jefe de las tropas leales.

Los oficiales monárquicos ayudan al Gobierno por considerar que la nación está en el grave peligro de una intervención española-inglesa.

Soldados a Lisboa. Noticias recibidas de Portugal dicen que de Entrocamiento han salido, en dirección a Lisboa, 5.000 soldados.

En Portoalegre triunfan los revoltosos.

Comunican de Portoalegre diciendo que allí han triunfado los revoltosos.

Éstos han nombrado, de entre los rebeldes, a las autoridades.

Detalles del principio del movimiento.

Vigo.—Noticias recibidas de Portugal dicen que el movimiento revolucionario se preparó para la madrugada del viernes, pero, estando enterado de ello el Gobierno, ordenó que las fuerzas se situaran sobre las armas.

La revolución estalló simultáneamente en Lisboa y en Oporto.

Los rebeldes obstruyeron la barricada alta de Santa Catalina, tirándose allí con los leales.

En este encuentro hubo muchos muertos y heridos.

Los leales se apoderaron de la barricada.

En la madrugada, la autoridad

civil resignó el mando en la militar.

Costa no ha sido asesinado. Badajoz.—Se desmiente el suceso asesinado de Alfonso Costa.

La revolución en Santarem. Badajoz.—Un regimiento de artillería en Santarem empuzó baterías haciendo fuego contra la infantería leal.

Resultaron muertos catorce revoltosos que pedían la substitución del Gobernador.

En Portoalegre. Badajoz.—En Portoalegre fueron destruidas varias fábricas.

El crucero "Adamasfor", continúa bombardeando Lisboa, ocasionando grandes destrozos e incendios.

Han sido llamadas las fuerzas de infantería de los puntos cercanos a Lisboa.

En Portoalegre las turbas han asesinado a un capitán del ejército leal.

Guarniciones leales. Badajoz.—Las guarniciones de Elva, Evora y Estremok siguen siendo leales.

Relatos de viajeros. Badajoz.—Viajeros llegados de Lisboa dicen que Arriaga se halla en el Ministerio del Interior protegido por los guardias.

En las calles de Lisboa siguen los combates.

Llegada de buques de guerra. Badajoz.—Han llegado al Tajo dos buques de guerra españoles.

Han llegado también a Oporto tres buques ingleses que desembarcarán marinería.

Sigue la anarquía.

Nuevo Gabinete. Badajoz.—Las últimas noticias recibidas de Lisboa dicen que ha dimitido el Gabinete del señor Pimenta formándose el siguiente: Presidente, Costa.

Interior, Chagas.

Guerra, Téllez.

Marina, Fernández Costa.

Hacienda, Queiroz.

Negocios, Velga.

Colonias, Castro.

Fomento, Magalla Lima.

Inst. ución, Pereira.

Nuevo Presidente. Badajoz.—Circulan rumores de que será nombrado Presidente de la República don Bernardino Machado.

Renace la tranquilidad. Badajoz.—Se supone que en Portugal ha renacido la tranquilidad por haber salido para Lisboa un tren llevándose muchos portugueses.

De esta mañana. Madrid, 17 (5'30). Proclama del Comité republicano. Lisboa.—La proclama del Comité republicano dice que quieren restituir la república con un gobierno nacional, pero sin violencia, "porque nuestra energía—dice la proclama—no excluye la generosidad".

Cierre del comercio. Lisboa.—Han sido cerrados los comercios y los bancos.

El Comité revolucionario. El Comité revolucionario se ha reunido a bordo del buque "Vasco de Gama", para formar un Gobierno nacional.

Madrid, 17 (6'25). Se reproducen las manifestaciones. Tuy.—Se han reproducido las manifestaciones hostiles en Lisboa.

Las fuerzas leales se tirotearon con los manifestantes, resultando tres muertos y sesenta heridos.

Se ha ordenado la clausura de los centros republicanos.

Costa en Oporto.—La promesa.—Periodista agredido.—Estado de sitio. Tuy.—Alfonso Costa estuvo ayer en Oporto, marchando luego hacia Lisboa, acompañado del señor Braga.

En Oporto no se publican los periódicos. En Braga se han repetido los tumultos, vitoreando a Costa.

Las turbas agredieron al periodista católico Gabriel Almeida.

Lisboa se halla en estado de sitio.

Manifestación disuelta.—Gran pánico. Lisboa.—Por la tarde se organizó una manifestación para saludar al Consejo municipal.

Al entrar en la calle de Adrea, atacaronla inopinadamente con bombas y fuego de fusilería, resultando varios heridos.

La manifestación se disolvió en medio de gran pánico.

Madrid, 16 (1'00). La conferencia de Vázquez Mella. La conferencia del señor Vázquez de Mella se celebrará en el teatro de la Zuzula el 31 del corriente.

La Comisión organizadora avisa que cerrará los pedidos el día 23.

El Correo Español denunciado. Ha sido denunciado "El Correo Español, por el editorial de su último número, titulado "La incógnita italiana".

Madrid, 16 (1'00). DESDE BARCELONA. Notas catalanas. Barcelona, 17 (3'30). La fiesta de la flor. En el Paseo de Gracia se celebró a beneficio de los niños belgas y organizada por las Juventudes Radicales, a iniciativa de su jefe, señor Lorrux, la fiesta de la flor.

En las horas de mayor concurrencia en dicho paseo las artistas de la mayoría de teatros se encargaron de distribuir flores a cambio de un donativo.

El empréstito de la Mancomunidad. El empréstito de la Mancomunidad se ha cubierto dos veces y media.

Mián. En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mián a favor del anarquista que agredió a nuestro paisano el Inspector de policía señor Martorell.

Los oradores aconsejaron que los obreros acudan al Palacio de Justicia el día que se celebre la vista, para testimoniar con su presencia los deseos que tienen los obreros, dijeron, de que el anarquista en cuestión sea absuelto.

Novillada. La novillada que se ha celebrado en la plaza de las Arenas ha resultado algo entretenida.

Ha sido detenido un individuo, que, durante la lidia de uno de los toros, bajó al redondeo.

El Ayuntamiento de Granollers. Unos doscientos vecinos del pueblo de Granollers han visitado al Gobernador civil, Sr. Andrade, para protestar contra la gestión administrativa de aquel Ayuntamiento.

Escándalo. En una casa de la calle de Aragón se presentaron varios agentes judiciales para proceder a la ejecución de un embargo por sostener, dichos agentes, que los habitantes de dicha casa no sacaron las cédulas.

Como los agentes en cuestión no llevaban mandamiento judicial, se les negó la entrada, armándose, con tal motivo, un escándalo mayúsculo.

Hay varios heridos. Palou Gari

Madrid, 16 (1'00). El Centenario de Ramón Lull. La Comisión Diocesana de peregrinaciones, formada para que todos los mallorquines dediquen el debido homenaje ante los restos del insigne polígrafo Beato Ramón Lull, tiene ultimado el programa de las primeras manifestaciones populares.

Para el domingo próximo, Pascua de Pentecostés, están anunciadas las peregrinaciones de los señores San Rafel, Génova y El Terreno.

Una vez llegados al templo de San Francisco, se pronunciará oportuna pática y habrá rezos de estación para ganar las indulgencias concedidas e imprimir la tan deseada paz europea.

Seguidamente se efectuará el desfile ante el sepulcro del Mártir de Cristo, entregándose un recuerdo a todos los visitantes.

Para más adelante están organizándose las excursiones de los devotos del Beato de la casería de la Vileta para el domingo día 30, para el 6 día del próximo Junio los de San Sordina y para el 20 del mismo mes los del Arrabal de Santa Catalina.

El caserío de los Hostalets efectuará una peregrinación al monte de Randa, el domingo día 30 de este mes. Oportunamente se publicarán más detalles.

El nuevo instituto. En la tarde del sábado se reunió, bajo la presidencia de don Juan Masaner, la Junta inspectora de las obras del grupo de edificios de Instrucción pública.

Asistieron también los técnicos y los contratistas.

Los reunidos acordaron recibir provisionalmente las obras de los edificios del Instituto y de la Escuela Superior de Comercio.

Se levantó la correspondiente acta, que será remitida a la Superioridad.

Madrid, 16 (1'00). La romería de San Isidro. En la pradera de San Isidro se ha celebrado la tradicional romería. Ha asistido a ella la Infanta Isabel, siendo ovacionada.

A última hora, la tormenta dispuso a los romeros.

En la Catedral y en la Ermita del Santo celebráronse solemnes funciones.

En la pradera ha habido gran animación, a pesar de la lluvia.

Madrid, 16 (1'00). La conferencia de Vázquez Mella. La conferencia del señor Vázquez de Mella se celebrará en el teatro de la Zuzula el 31 del corriente.

La Comisión organizadora avisa que cerrará los pedidos el día 23.

El Correo Español denunciado. Ha sido denunciado "El Correo Español, por el editorial de su último número, titulado "La incógnita italiana".

Madrid, 16 (1'00). DESDE BARCELONA. Notas catalanas. Barcelona, 17 (3'30). La fiesta de la flor. En el Paseo de Gracia se celebró a beneficio de los niños belgas y organizada por las Juventudes Radicales, a iniciativa de su jefe, señor Lorrux, la fiesta de la flor.

En las horas de mayor concurrencia en dicho paseo las artistas de la mayoría de teatros se encargaron de distribuir flores a cambio de un donativo.

El empréstito de la Mancomunidad. El empréstito de la Mancomunidad se ha cubierto dos veces y media.

Mián. En la Casa del Pueblo se ha celebrado un mián a favor del anarquista que agredió a nuestro paisano el Inspector de policía señor Martorell.

Los oradores aconsejaron que los obreros acudan al Palacio de Justicia el día que se celebre la vista, para testimoniar con su presencia los deseos que tienen los obreros, dijeron, de que el anarquista en cuestión sea absuelto.

Novillada. La novillada que se ha celebrado en la plaza de las Arenas ha resultado algo entretenida.

Ha sido detenido un individuo, que, durante la lidia de uno de los toros, bajó al redondeo.

El Ayuntamiento de Granollers. Unos doscientos vecinos del pueblo de Granollers han visitado al Gobernador civil, Sr. Andrade, para protestar contra la gestión administrativa de aquel Ayuntamiento.

Escándalo. En una casa de la calle de Aragón se presentaron varios agentes judiciales para proceder a la ejecución de un embargo por sostener, dichos agentes, que los habitantes de dicha casa no sacaron las cédulas.

Como los agentes en cuestión no llevaban mandamiento judicial, se les negó la entrada, armándose, con tal motivo, un escándalo mayúsculo.

Hay varios heridos. Palou Gari

Grandes Almacenes San José

Recibidas las más altas Novedades

Sastrería-Camisería-Mercería-Confecciones-Sedería-Pañería-Lencería-Driles

- | | | | |
|---|--|--|--|
| Trajes confeccionados | Trajes para Caballero gran surtido | Cortes vestido gran fantasía rica colección en cortes bordados | Hules para mesa variados dibujos |
| Id. Dril a 8 ptas. | Driles para a precios de fábrica | Lanas para traje Señoras a cuadros última novedad | Camisas para Caballero esmerada confección desde 2'50 ptas. |
| Cubre-Polvos a 5 ptas. | Sábanas hilo y algodón en todos tamaños y clases | Artículos para luto | Sombreros paja, pique y para explorador |
| Batas en todos tamaños y clases | Lienzos en todos anchos | Batistas seda a 2 reales cana | Camisetas medias y calcetines variada colección |
| Refajos seda, raso chino y percal desde 1 pta. | Paños cocina hilo y algodón desde 3 pesetas docena | Pañuelos 7/4 y 9/4 gran surtido | Cortinas bambú |
| Blusitas confeccionadas en seda, crespón y batista desde 3 ptas. | Manteles y Servilletas gran surtido | Mercería adornos, hilos algodones para bordar, botones de las mejores fábricas. | Sombrillas y Bastones gran surtido |
| Echarpes seda y gasa en todos colores rica colección. | Pañuelos bolsillo en todas clases y precios | Listas mallorquinas grandes surtidos | Abanicos inmensa colección en todas clases y precios |
| Banovas inmenso surtido en seda raso y algodón desde 3 ptas. | Cortinas hilo con fleco y tela para su confección | Batistas estampadas rica colección | Alfombras para baño |
| Cortinajes muselina y tul y rica colección de bisés | Corsés en todas clases y tamaños y telas para su confección todos colores | Artículos para viaje | Retazos lana seda lienzo y algodón a mitad de precio |
| Camisas para Señora confeccionadas gran surtido | Sedas Liberty y esponjas en lunares, cuadros y estampados | Mundos y maletas portamantas en todos tams. y precios | |

Todo con gran baratura
Ventas al contado-Teléfono núm. 217-Precio fijo

Vapores Correos Italianos
Móvil de Buenos Aires
Servicio rápido y cómodo entre los puertos.
Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce
Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos los buques.
COCINA A LA ESPAÑOLA
Próximas salidas de Barcelona:

La Veloce	Duca di Génova	29 Abril
Lloyd Italiano	Principessa Mafalda	6 Mayo
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	20 Mayo
L'Old Italiano	Gordova	22 Mayo
Navigazione Generale Italiana	Principe Umberto	3 Junio
Navigazione Generale Italiana	Re Vittorio	17 Junio

Para más detalles: Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM	FISO	INFORMES	OBSERVACIONES
Limón (C'an Capas)	15	bajo	Brossa, 19, trip.º pral. decha.	Mucha capacidad, 8 50 ptas. mensuales
Concepción	106	único	Concepción, 112	Casa solariega, 60 pis, cap. cochera
San Bartolomé	28	pral.	Colón, 23 bajo	Mucha cpdad., con vista a la de Jaime II
Vileta (S. Anglada)	bajo y	alto	Juanot Colom, 32-1.º	7 dor. Jardín, 2 cuartos, Alameda
Call	17	cochera	Call, 17, pral.	Cuadra, agua abundante
Alfarería	42	1.º dcha.	Alfarería, 42	Mucha capacidad, 6 cuartos agua
Maladero	30	1.º d.ª	Cofradía, 4 1.º	Mucha capacidad, reciente construcción
Calatrava	50	bajo	Brossa, 19, ent.ª derecha	local propio para cochera

Véase relación general en el domicilio social: calle de Brossa 19, triplicado, pral. derecha.

Gotas Madres Sulfurosas DE BAR

Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, es la medicación sulfurosa por excelencia.
Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se emplean en los herpes, llagas, anginas, bronquitis, escrófulas, granos, etc. y siempre que esté indicado el uso del azufre o de las aguas minerales sulfurosas.
Las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, pueden usarse en agua para beber, baños, gargarismos, pulverizaciones, pomadas, etc.
Con las Gotas Madres Sulfurosas de Bar, se tiene toda la medicación sulfurosa a domicilio.
Precio del frasco: 3 Pesetas
Depósitos: Centro Farmacéutico y Farmacia de D. Juan Valero, etc.

Solución Cases

DE Clorhidro-Fosfato de Cal
Premiado en varias Exposiciones
Por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de **Anemia, Clorosis, Raquitismo, Inapetencia, Convalecencia, Embarazo**, etc. Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños.
Al por mayor: **Farmacia de J. Puchadas**, Plaza de la Luna, 11-Barcelona

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curación radical de todas las enfermedades de la piel, de las llagas, de las piernas y del artrismo, reumatismo, gota, dolores etc. por medio del **Tratamiento de L. RICHELET**



Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento
Hemos señalado ya a los lectores de nuestro periódico, el Descubrimiento sensacional del Sr. L. Richelet (farmacéutico químico en Sedán (Francia), en lo concerniente a las enfermedades de la piel y de la sangre. A continuación indicamos las afecciones que más particularmente son curadas por este prodigioso tratamiento.
Eczemas, herpes, impétigos acnés, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, psoriasis, sycosis de la barba, comezónes, enfermedades del cuero cabelludo, afecciones de la nariz y oídos, llagas y eczemas, varicoses de las piernas, enfermedades sifilíticas.
La curación es igualmente segura, en los trastornos de la circulación en el hombre y en la mujer, y en el artrismo, reumatismo, gota, dolores, etc.
Jamás ha habido un desacierto.
Este maravilloso tratamiento, ejerce su acción tanto en el punto donde se localiza el mal como en la sangre, que la deja completamente purificada y regenerada.
El tratamiento de L. Richelet se encuentra en todas las buenas farmacias y droguerías de España, Canarias y Baleares.
Pídase hoy mismo un folleto ilustrado en lengua española al autor señor Richelet, o al depositario general en España D. Francisco Loyarte, droguería, calle San Marcial 23, San Sebastián, y será remitido gratuitamente.
L. RICHELET, 13 rue Gambetta, Sedn (Francia).
Depósito General y venta.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de S. Ignacio de Loyola, 9, S. Sebastián.—De venta en Palma: Centro Farmacéutico, Marina, 21.—De venta en Mahón: Sres. Valls y Pons, droguerías.

Se alquilan

Pisos 1.º y 2.º, casa nueva, decorado lujoso, balcones a tres fachadas, agua a grifo, coladuría, instalación eléctrica, waters, y demás comodidades.
Cochera y gran cuadro, propia para almacén.
Informes: Plaza Atarazanas, 21.

Balneario MAR Y TIERRA

Arrabal de Santa Catalina
El concesionario participa al público que, desde hoy queda abierta la temporada de abono.

Para alquilar

En la calle del Sindicato equina a la calle de Miró, hay para alquilar dos almacenes. Razón en la misma.



Línea Pinillos

Línea de la América del Sur
Para Santos, Montevideo y Buenos Aires, saldrá de Barcelona el día 17 de Mayo el vapor **Infanta Isabel**

Línea de las Antillas
Para Canarias, Puerto Rico, Mazagüez, Por ce, Santiago de Cuba, Habana y Matanzas saldrá de este puerto directamente el día 5 de Junio el vapor **Balmes**

Admitirá carga y pasajeros, debiendo declarar con anticipación los señores Cargadores a los Representantes de la Compañía la carga que tengan que embarcar para reservarse la cabida necesaria.
NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en la noche hasta los días y
Para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía **SEÑORES PLANAS, PIZA Y C.ª S.ª C.ª** San Miguel, 29, Palma

CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente sin dolor ni molesta los callos y durezas. Es curioso no observar los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia de San Antonio, Mahón.
SE VENDE EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA

ATENCIÓN

Baños Termales de San Juan de Campos
Debido a inaugurarse el día 15 del presente mes de mayo la temporada de estos baños, los precios y condiciones ya publicadas y que además se hallan de manifiesto en el almacén de materiales de construcción, calle del Conquistador, 11, se hace saber al público por medio de este anuncio, que este comercio es el designado para el despacho de las habitaciones que necesitan los señores bañistas y para cuantos antecedentes se deseen adquirir.
Las horas de despacho serán en los días laborables, de 6 a 11 de la mañana y de 1 a 7 de la tarde.
La Propietaria, Francisca Estades, viuda de García.

PLACAS DE HIERRO ESMALTADAS

Ovaladas, Bandas, Rectangulares y de doble cara con herrajes sencillos y artísticos, se confeccionan a precios nunca vistos.
Per grandes partidas, numeraciones, rótulos para calles, etc. grandes rebajas según la cantidad.
Plaza Santa Eulalia, 10

Los pintores empapeladores

Se venden periódicos usados precios económicos.
Diríjense al "Centro de Artes", etc.

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

Contiene los nombres y apellidos de todos los Comerciantes, Industriales y Elementos Oficiales de España. Agricultura, Ganadería, Hidrografía, Minería, Propiedad, Reales geográficas y estadísticas, Servicios públicos, Aranceles de Aduanas y demás datos de interés.
Con la edición presente se regalan seis preciosos mapas de otras tantas provincias, impresos en colores.
OBRA DE UTILIDAD GENERAL
Indispensable en toda oficina, almacén, establecimiento público, etc.
PRECIO DE VENTA EN TODA ESPAÑA: 35 PESETAS FRANCO DE PORTES
Publicado por la Sociedad Anónima "ANUARIOS BAILLY-BAILLIÈRE Y RIERA REUNIDOS", Consejo de Gento, 240, Barcelona
Dirección telegráfica: "ANUARIOS" Barcelona

Ferretería LA CATALANA

de MIGUEL CASELLAS (Sucesor de Castellet)
Fabricante de Cajas para Caudales, Básculas, Romanas, Balanzas, Pesas y Medidas.
Visagras y herrajes para puertas
PLAZA BANCH DE S'OLI-PALMA

Balneario de San Juan de Campos

SE VENDE
Una casa, espaciosa, con jardín y comodidades apetecibles, en sitio céntrico del Sr. Rapina.
Informes: Calle Santa Eulalia, número 13, Palma.

Tarjetería y Resmillería

LA ESPERANZA
Lonjeta, 11

Correo de Mallorca se vende en Madrid en el kiosco "El Debate", calle de Píez, frente a Iba Calatrava.

Pídase el Chocolate MUNDIAL

Marca registrada
Tip. "LA ESPERANZA", Lonjeta, 11 PALMA DE MALLORCA

FUERZA VIGOR Y JUVENTUD EL ELIXIR CALLOL
GUSTO AGRADABLE EFECTO RAPIDO
Fórmula Aprobada en 1897 por la REAL ACADEMIA DE MEDICINA para combatir la NEURASTENIA, ANEMIA y DEBILIDAD GENERAL. Acelera Convalecencias. Aumenta el Apetito.
Venda única en España. Depósito: Calle de Calatrua, 21, Barcelona.
Pídase prospecto a Calle de Calatrua, 21, Barcelona.